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“长白街因为有新杂志、

海致岚等茶社，前几年将其定
位成了美食一条街。”该区建
设局吕 副局长昨天说，在今
年，白下区政府将对三条马路

进行景观改造，长白街是其
一，投入高达5000万元。

长白街改造之所以投入巨

大，主要是确定年内要完成两大
绿地建设。一在常府街和长白街
交叉口的西南角，面积在2000
多平方米，另一块在郑和公园东
大门的对面，叫戏校沿街绿地，
面积在1000多平方米。
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长白街原本姓 “吃”，但

在这一轮改造完成后，这条景
观街的定位将悄悄地发生改
变。白下区宣传部负责人告诉
记者，因为有省戏剧学校、扬
剧团、锡剧团和苏州评弹等一

批文化产业，长白街一带的戏
迷还真不少，尤其在刚刚建成
的郑和公园的东广场上，晚上

戏声不断。新建的两大广场，
特意安排了一些可以供戏迷
小聚的桌椅。白下区宣传部王

副部长告诉快报记者，在这些
特色绿地建成后，长白街将成
为南京首个戏剧景观街。
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另一条不得不说的景观

大道就是御道街。御道街是南
京市最早的三星级景观路，政

府今年要出资 1000万元，整
修这一条大道。

白下区园林绿化管理所
沈所长告诉记者，工程正在紧
张施工中，将用25万株花灌
木重新打扮“御道”。另外在
沿线，还安排了7个并不算大
的街头绿地。此外，为了更好地
体现“皇家大道”的特殊风范，

沿路栏杆还将被更换成镂空栏
杆，栏杆有螭龙纹等浮雕文化
板。按照目前的进度，预计在今
年国庆节前后，南京“御道”将
以其崭新的面容出现在市民
面前。 GHIJ KLM
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“一叶知秋”，城市的秋
天似乎越来越早。才刚立秋，

还处在末伏，南京一些街道的
景色就秋意盎然了，树叶开始
转黄，风雨一吹打，竟凋零了

满地。如果不是闷热的气温提
醒我们还没走出酷暑，几乎以
为秋天真的来临了。园林专家
认为，高温和城市土壤环境恶
化，导致了现在城市的行道树
往往在盛夏就开始凋零。
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从珠江路路口向北，丹凤

街的景色有点怪。坐在公交车
上，窗外两侧的行道树黄绿相
间，每株法桐上都差不多有半

树叶子已经转为黄色，仿佛秋
天已经来临；但再往前行，树
干明显粗壮了许多，枝头却仍
然是郁郁葱葱。一条路竟呈现
出两个季节景色。西康路上，
也看到了同样的“秋景”。
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“感觉现在行道树的落叶

是比以前早了。”丹凤街上，一
名环卫工人边扫边说，这几年
行道树经常在夏天就出现黄
叶、落叶现象，而正常的法桐落
叶期至少还要等两个月。为何
会出现这种情况？玄武区绿化
公司工作人员告诉记者，前段

时间的持续高温是导致这种现
象的直接原因，天气炎热，树冠

蒸腾量比较大，树干吸收的水
分跟不上供应，二者达不到平
衡时树叶就容易枯黄飘落。
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奇怪的是，记者跑了很多

条道路发现，像长江路、黄埔
路这些南京著名的林阴大道，
都还是充满绿意，出现较多黄
叶的都是直径在二三十厘米
的法桐，“年龄” 多在 5~10

岁，正是茁壮发育期。
南林大园林学院的植物

专家认为，其实高温只是个诱
因，落叶提前的最根本原因是
树木的地下生存环境越来越恶
劣。在自然状态下，一棵树树冠
有多大，它的根系面积就有多

大。市政建设中，各种地下管道
的设置往往切断了行道树庞大
的根系，威胁到树的生存。此
外，以前每棵树周围都保留有
足够的“树池”，现在很多树是
直接被水泥封在一个小小的坑
里，严重影响了对雨水的吸收

和根系的透气性。
那些几十年的老树，根系已

经比较完备，可以从更深的地方
吸水，面对高温也可以持续得久
一些，但这些年轻一点的就“早
衰”了。 GHIJ kll
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是秋天到了吗？专家说是大量地下工程威胁大树，使其“早衰”
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昨天，记者来到珍珠泉

时发现，尽管当天的室外温
度高达 35℃以上，但是泉水
依旧很清澈，沉在湖底的硬
币可以清晰地看个真切，没
有一点污染物。在源头记者
看到，与湖水清澈形成鲜明
对比的是湖面，大片绿油油

的青苔漂浮在水面上，且越
清澈的水域青苔生长越密
集。更奇怪的是，青苔只是大
面积漂浮在泉水上游和下
游，中段一点都不见。

wnxyz{s|q}~�

根据珍珠泉值班人员的

长期观察，这种青苔神出鬼
没，偏爱高温，气温高达
37℃以上的白天，整个湖面
都会漂满这种植物，最大的
直径有半米，且生长速度惊
人，往往前脚刚捞完，后脚就
跟着浮出来。入冬后，湖水又

恢复了干净。据介绍，这种现
象从珍珠泉开建就有了，至
少存在了20年的时间。根据

统计，高峰时每天能捞出一
吨左右的青苔。
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“真是很奇怪，所有方法

都试过了，就是不行。”现场
人员告诉记者，首先是采用了
生物防治，比如放鱼，鱼会对
水草有抑制作用。放鱼后，有
段时间效果真不错，但另外的
麻烦出现了，泉水太清澈而且
恒温20℃，人感觉冬暖夏凉，
但鱼就受不了，不超过三年，
鱼就全部消亡了；有的专家曾
建议用硫酸铜治理，但是距离
不远处就是一个取水口，是周
围居民的饮用水源，化学防
治根本不能用。
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珍珠泉管理人员与青苔

打了这么多年交道，也看出一
些门道，他们推测青苔疯长可
能有两个原因，一是湖泊上段
的水域环境好，阳光透射高，
导致湖底水草疯狂生长，这样
青苔就有了附着之地。另外一
个原因可能是水体本身就含

有青苔的菌体，换句话说，水
里面可能就有青苔“种子”。
一遇到合适的光线、温度，青
苔就疯狂生长起来。
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泉水太清，天一热湖面布满青苔
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